
Sitzung des Ortschaftsrats Sattelbach Nr. 5 27.10.2022 
Öffentlicher Teil 
 

 
  

E R G E B N I S P R O T O K O L L 

über den öffentlichen Teil der Sitzung  

des Ortschaftsrats Sattelbach 

am 27.10.2022 

 
TOP 1 öffentlich    Vorstellung OB Julian Stipp 

 
OB Stipp begrüßt die Anwesenden und bedankt sich für das zahlreiche Erscheinen.  
 
1.1 Er berichtet über die vorangegangene Jugendgemeinderatsitzung. Der JGR beklagt, dass keine, 

oder sehr wenige freizeitliche Angebote für sie in Mosbach geboten werden.  
1.2 Die Jugend von Sattelbach kommt für die Strom- und Wasserkosten im Jugendhaus „Häusle“ 

selbst auf. OB Stipp schlägt vor, dass dafür eine andere geeignete Lösung gefunden werden 
muss. 

1.3       Bürgermeister Keilbach tritt nicht für eine 3. Amtszeit an. 
1.4       Bei der Stadt Mosbach wird es eine Organisationsreform geben. 
1.5       OB Stipp wünscht sich einen regelmäßigen Austausch mit den Ortschaftsräten der Ortsteile 
1.6       In Sattelbach sollen neue Bauplätze geschaffen werden und es soll evtl. eine Wohn- 
 raumversorgung für ältere Bürger*innen als Seniorengerechtes Wohnen geplant 
 werden. 
1.7       OB Stipp lobt die Sattelbacher Vereinswelt.  
 
 
 
TOP 2 öffentlich    Sachstand Modernisierung Jugendhaus „Alter Bahnhof“ 

 

 Die Renovierung ist in weiten Teilen abgeschlossen 

 Das Dach wurde erneuert und die Wasser- und Heizungsinstallationen wurden aus- 
 getauscht  

 Es wurde ein neuer Industrieboden mit Ablauf verlegt 

 OV Flicker bedankte sich bei den jugendlichen Anwesenden für die Mithilfe 

 Außenfassade, Innenputz und Theke sind in Arbeit 

 Die Lampen für die Innenbeleuchtung wurde von der Firma „Distelhäuser“ gespendet 

 Höhe Wanderbahn/Imkerweg wird rechts und links mit Mutterboden vom angrenzenden Acker 
aufgefüllt und eingesät. Der angrenzende Acker wird in eine Ausgleichsfläche mit Bäumen und 
Wiese umgewandelt 

 OR Ehrfeld frägt bei OB Stipp nach dem Stand der Asphaltierung der Wanderbahn  
Zwischen Sattelbach/Lohrbach und Mosbach. OB Stipp erklärt, dass es sich um einen wasserge-
bundenen Weg handelt. Nach ökologischen Gesichtspunkten wären solche Wege besser. Man 
müsse dieses Thema noch einmal eingehend im Gemeinderat besprechen. Er könne aktuell we-
der ein klares Ja noch ein klares Nein geben. Es sei aber komisch, dass alle anderen Wege bis 
Mudau  

 asphaltiert wären.  

 An der Wanderbahn, Höhe „Häusle“/Pavillon soll im nächsten Jahr evtl. ein Verkaufsautomat 
über das LEADER Programm beantragt und aufgestellt werden.  

 Es gibt Gespräche mit den Mosbacher Stadtwerken über ein E-Bike Ladesäule Höhe  
 „Häusle“ 
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TOP 3 öffentlich    Volkstrauertag am Kriegerdenkmal 

 
OV Flicker lädt alle Mitbürger*innen am 13.11.2022 um 11.15 Uhr zur Gedenkfeier des Volkstrauertags 
am Kriegerdenkmal auf dem Sattelbacher Friedhof ein.  
 
 
TOP 4 öffentlich    Planung Christbaumfest 

 

 Das Christbaumfest findet am 03.12.2022 statt 

 Der Sattelbacher Kindergarten macht eine Aufführung und hat einen Verkaufsstand 

 Am 26.11.2022 um 11 Uhr ist der Aufbau der Hütten 

 Die Jugendgruppe Sattelbach unterstützt den Sattelbacher OR bei der Bewirtung 

 Preisliste muss überarbeitet werden 

 Besetzung der Verkaufshütten wie jedes Jahr 
 
 
TOP 5 öffentlich    Planung Seniorennachmittag 2023 

 
Der kommende Seniorennachmittag soll wieder im Frühsommer/Sommer stattfinden. Sehr viele Senio-
ren*innen haben sich beim Fest 2022 dafür ausgesprochen. Auch der OR ist dafür.  
Frage von OV Flicker an OB Stipp, ob der Betrag des jährlichen Schecks erhöht werden kann, da dieser 
Betrag schon seit Jahren gleich ist, aber die Kosten steigen? OB Stipp will dies prüfen. 
 
 
TOP 6 öffentlich    Energieeinsparung 

 
6.1 OV Flicker teilt den Anwesenden Bürger*innen mit, dass durch die gesetzlichen Vorgaben zur 

Energieeinsparung, alle öffentlichen Gebäude (der Kindergarten ist davon ausgenommen) nur 
auf 19° beheizt werden dürfen. Die Sporthalle wird mit 17 bis 19° beheizt. Die Vereine wurden 
darüber informiert. 

6.2 In den Herbstferien findet eine Grundreinigung des Bürgerzentrums statt 
 
 
TOP 7 öffentlich    Bekanntgaben/Verschiedenes 

 
7.1 Die Telekom wollte vor den Sommerferien Kabel Richtung Funkmast verlegen, um sich dort auf-

zuschalten. Der Bau wurde von der Wasserbehörde gestoppt und es wurde ein Ordnungswidrig-
keitsverfahren eingeleitet, da der Bau durch die Wasserschutzzone führt. Nach Nachfrage durch 
OV Flicker wurde bekannt, dass nun ein neuer Bauantrag gestellt wurde.    

7.2 OB Stipp teilt den Anwesenden mit, dass am 21.11.2022 im Fidelio die Integrationskonferenz 
stattfindet.  

 
 
TOP 8 öffentlich    Bürgerfragestunde 

 
8.1 OR Schmitt will wissen, ob aufgrund der Energieeinsparungen die Straßenlaternen abgeschaltet 

werden? OB Stipp verneint 
8.2 Es wird eine Weihnachtbeleuchtung geben 
 
 
 


